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市政れぽーと　①

市政についてのご意見・ご相談はお気軽にどうぞ！

　大分市議会では、平成23年度から若者の政治参加意識を喚起することを目的に、高

校、大学（短期大学）、専門学校の３つに区分する中、各１校以上と意見交換を実施して

います。その一環として６月１５日、豊府中学生と「大分市のまちづくり」をテーマに意

見交換を実施しました。

 限られた時間ではありましたが、多岐にわたり意見があり、今後のまちづくりを進めて

いくうえで、有意義な意見交換となりました。

【生徒からの主な質問・意見】

 ・観光施設がない

 ・高速道路等の整備が不十分

 ・男性の育児休暇の取得が少ない

 ・ごみの排出量はどうなっているのか

 ・大分市に足りないものは

 ・まちづくりで特に大事にしていることは

 ・大分市の事業で一番多く予算を使ったのは

「大分市議会防災会議」は、災害等発生時に対策がとれるよう、平常時から災害等発生時

の議会の対応を確認し、本市の災害等対策課題について協議する常設の機関です。 

　大分市議会防災会議には、支所の所管区域とする地区組織を置き、議員は、いずれか一

つの地区組織に所属するようになっており、私は西部地区に所属しています。地区組織

は、地区の災害対策の課題を把握するため、危険箇所等の視察、避難訓練等への参加、研

修・講演会の開催などを行っており、5月20日野津原地区、6月3日稙田地区管内の災害危

険予想地域の視察を行いました。　

大分市議会西部地区防災会議
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②　市議会報告 きずな

9 月議会
　９月１日～２６日まで議会がありました。

今議会では、補正予算は１件で、一般議案は

条例の一部改正などでした。また、昨年度の

決算の審査も正副議長、監査委員の議員を除

く議員で行いました。

補正予算

一般議案

◎「府内城跡」土塀の災害復旧の経費・1 億 3000 万円
　 大雨などの影響で、県指定史跡・府内城跡の西側土塀の一
　 部が崩落したため、西側土塀の復旧工事を行います。

◎市手数料条例及び市旅館業法施行条例の一部改正
　 事業譲渡について、これまでは一度廃業して新規申請していた手続きを、旅館業許可
　 の地位の承継の承認申請手数料を新設し、手続きを簡素化します。

◎市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準の一部を改正
　 法の改正で中核市が幼稚園等を認可した時、知事への文書提出の義務の項目が削除さ
　 れました。

◎市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正
　 支援員として従事する時、２年以内に研修の終了予定者も支援員となれます。

◎市火災予防条例の一部改正
　 蓄電池を設置する時、鉛蓄電池以外は耐酸性の床設置の義務はなくなります。

◎家島緑地津波緊急避難施設整備工事請負契約の変更
　 工事中の家島緑地津波緊急避難施設で、埋め土を購入する必要性が生じ契約金額を約
　 2000 万円増額します。

◎市立幼稚園条例の一部改正
　 市立の桃園幼稚園（3 年連続 14 人以下）と別保幼稚園（4 人
　 以下の出願者数）を統廃合基準によって廃園となります。

◎戸次地区防災拠点施設整備事業用地
　（2 万 2600 ㎡）の買収
　 戸次地区防災拠点施設を整備する用地を、県土地開発公社
　 から買収します。　

補正予算は次の１件でした。

崩落した城壁

戸次地区の買収予定地周辺

9 月議会



市議会報告 きずな　③

決算審査の結果

【 事 務 事 業 評 価 の 結 果 】

地域まちづくりビジョンフォローアップ事業 改善の上で継続

豊予海峡ルート推進事業 改善の上で継続

デジタルトランスフォーメーション推進事業 拡　充

ノーマライゼーション推進事業 改善の上で継続

高齢者はり・きゅう等助成費 継　続

高齢者生きがい対策事業補助金 継　続

教科指導マイスター派遣事業 継　続

教育用端末等整備事業 継　続

河原内陶芸楽習館主催事業 拡　充

水害時避難支援事業 継　続

中心市街地循環バス運行事業 改善の上で継続

路線バス代替交通運行事業 改善の上で継続

家畜自衛防疫対策事業 継　続

企業立地推進事業 改善の上で継続

商店街活性化事業 継　続

事 　 　 業 　 　 名 評 価 結 果

　昨年度（令和４年度）の決算について、正副議長と

監査委員の４名を除く４０名の議員で審査しました。

今回は、我が会派から甲斐高之議員が決算審査特別委

員会の副委員長となり審査し要望をつけて承認しました。

　決算の状況は次の通りです。歳入では、一般会計が

2171 億 2900 万円、特別会計が 1012 億 2800 万円で

総計 3183 億 5700 万円、歳出は、一般会計が 2112 億

5800 万円、特別会計が 971 億 6700 万円で総計 3084 億 2500 万円であり、前年度より

歳入が 89 億円、歳出が 99 億円増加しています。

　一般会計で見てみると、前記したことから、歳入から歳出を引いた形式収支は 58 億

7000 万円の黒字、翌年度に繰り越すべき財源を引いた実質収支は 51 億 2700 万円の黒

字となっています。

　歳入のうち、市税や諸収入など自主財源は 46.9％（前年度比 2.6％の増）、国庫支出金

などの依存財源は 53.1％（前年度比 2.6％の減）となっており、前年度に比べ少し改善

しています。

　歳出を見ると、生活保護などの扶助費が 656 億 7600 万円（前年 729 億円）で支出

全体での構成比率は 31.1％（前年 35.8％）で減っており、借金の返済である公債費は

190 億 9700 万円（前年 190 億 4000 万円）で微増ですが、構成比率は 9.0％（前年 9.3％）

で減となっています。扶助費や公債費などの義務的経費の構成比率は54.7％（前年60.2％）

で下がっており、改善していると

言えます。 

 　一方、財政力指数は 0.878（前

年 0.886）で下がっており、注視

しなければなりません。また、市

行政に必要な経費の割合である経

常収支比率は 95.1（前年 91.4）

であり、80 以内が望ましいですが、

前年に比べ高く、必要経費の割合

が増え、財政の硬直化が進んでき

ています。市の借金である市債の

残高 1630 億円で、前年より 12

億円減となっています。貯金であ

る主要３基金残高は 173 億円で、

前年より11億円の増です。総じて、

財政の硬直化など懸念材料はあり

ますが健全といえ、承認しました。

決算審査特別委員会



④　市政れぽーと

　大分市議会では、市民の

皆 様 の 多 様 な 意 見 を 把 握

し、これを市政に反映させ

るとともに、市民の皆様と

一緒にまちづくりの活動を

行うため、毎年、市民意見

交換会を開催しています。

　9月26日、市民意見交換会

のPRを行うため、街頭ビラ

配りを行いました。

　多くの皆様の参加をお待

ちしています。

１１日　　ななせの火群まつり振興会総会

１３日　　東稙田校区青少協総会

１４日　　田尻GH連合自治会総会

１７日　　東稙田校区社協総会

２０日　　市議会西部地区防災会議

２２日　　おおいたホームタウン推進協議会総会

２３～２５日　　総務常任委員会視察

２６日　　稙田地区老人クラブ連合会総会

３０日　　大分市観光協会定時社員総会

　３日　　市議会西部地区防災会議

１５日　　豊府中学生との意見交換

２０日　　大分市優良建設工事表彰式

２２日　　稙田地区社協総会

１３日　　まちづくり推進特別委員会

１４日　　市議会防災会議、議員政策研究会、議会

　　　　　スポーツクラブ発会式

２４日　　大分県後期高齢者医療広域連合議会議運・

　　　　　 全員協議会

２５～２７日　　会派（ネットワークみらい）視察

　　　　　・東広島市

　　　　　　未来に挑戦する自然豊かな国際学術研究

　　　　　　都市について

　　　　　・高知市

　　　　　　地域共生社会の実現に向けて

３０日　　ななせの火群まつり

　５日　　おおいたチキリンばやし市民総踊り

　７日　　大分県後期高齢者医療広域連合議会定例会

　９日　　大分市議会臨時会

１８日　　総務常任委員会

２～３日　　県民体育大会（議員ソフトボール）

１０日　　県民体育大会（議員陸上）

１３日　　まちづくり推進特別委員会

２６日　　市民意見交換会 PR 街頭ビラ配り

２７日　　地域おこし協力隊活動報告会 

２９日　　大分県民スポーツ大会報告会

３０日　　田尻小秋季大運動会

たかのクン走るたかのクン走る
5月 7月

8月

9月

6月

7月

〜市民意見交換会を開催します〜

9/10 県民体育大会（議員陸上）監督として参加
100m 走、４×100m リレーともに 3 位

9/2.3 県民体育大会（議員ソフト）結果は 3 位

9/26 市民意見交換会 PR 街頭ビラ配り

8/5 おおいたチキリンばやし市民総踊り


